

“La integración efectiva de nuestras farmacias en los sistemas sanitarios mejoraría la continuación de los tratamientos”

UNA DE LAS GRANDES EXPECTATIVAS DE LOS FARMACÉUTICOS CASTELLANO MANCHEGOS ES LA INTEGRACIÓN DEL VISADO EN LA PRESCRIPCIÓN ELECTRÓNICA, QUE PARECE INMINENTE, ASÍ COMO LA REGULACIÓN DE LA PRESTACIÓN FARMACÉUTICA A PACIENTES INSTITUCIONALIZADOS, IMPRESCINDIBLE PARA GARANTIZAR SUS DERECHOS.

Las cifras de la farmacia en Castilla-La Mancha son las mismas que hace diez años. “Se dispensan más medicamentos, por el envejecimiento y la cronicidad, pero la constante bajada de precios, junto con el aumento en los costes para mantener nuestros establecimientos sanitarios, dando atención farmacéutica de calidad, han hecho que la rentabilidad se haya resentido mucho, poniendo en peligro no sólo el empleo, sino el autoempleo. Estamos asistiendo al cierre de oficinas de farmacia en esta comunidad, que se caracteriza por tener muchas comarcas muy despobladas”. Así nos explica **José Javier Martínez Morcillo**, presidente del COF Albacete, la situación económica de las oficinas de farmacia en su comunidad.

Desde su perspectiva, la farmacia asistencial es una realidad que podemos ver en el presente, y sigue desarrollándose para ser el futuro consolidado en toda la red de farma-



José Javier Martínez Morcillo

cias, gracias al impulso de la Organización Colegial. “En este impulso están colaborando también otras organizaciones, como las diferentes sociedades científicas. Por parte de la Administración, sólo cabe potenciarlo, al demostrar el beneficio que genera no sólo al paciente sino también a los sistemas sanitarios”, afirma.

Servicios remunerados

En la actualidad no existe ningún convenio de remuneración de servicios en la comunidad de Castilla-La Mancha. Para valorar cómo habría que llevar esta remuneración a la práctica, Martínez expone que lo primero es plantear la diferencia entre instrumentos y servicios profesionales, y cuáles son puramente profesionales. “A continuación es muy importante la rigurosidad y el establecimiento de protocolos para realizar cualquier intervención. En este punto, se puede valorar cuáles son los recursos consumidos y el beneficio obtenido por el paciente. Así la remuneración será abonada por la Administración o por el paciente,

tal y como sucede en la actualidad con otros servicios sanitarios”, sostiene.

En palabras del presidente, la clave para implantar estos servicios es la profesionalización de los mismos, y su rigurosidad. En segundo término, añade la importancia de que el paciente y la Administración los vean imprescindibles en salud pública, y se introduzcan en la cartera de servicios. Para ello, señala que son muy importantes la formación y el reciclaje, así como el registro de actuaciones protocolizado.

Iniciativas

En la actualidad, los cinco Colegios provinciales colaboran con el Sescam en los programas de cribado de cáncer de cuello de útero y colorrectal, para que el farmacéutico, como educador de la población, tenga un papel relevante en la sensibilización de los ciudadanos, mejorando las tasas de participación. “También estamos participando en la actualidad en el proyecto Adherenciamed, liderado por el Consejo General con la colaboración de Laboratorios Cinfa, para estudiar el diseño y la implantación del servicio profesional de Adherencia en nuestras farmacias. Acabamos de realizar una jornada divulgativa con ocasión del día Mundial del Riñón, que tuvo mucho éxito entre pacientes, para promover la prevención en la patología renal, y estamos realizando una campaña divulgativa de promoción del test de VIH, con la finalidad de intervenir entre los pacientes disminuyendo el riesgo de contagio y también el infradiagnóstico”, expone Martínez.

Además, recientemente las farmacias albaceteñas se han unido a la campaña “Menores, ni una gota” de prevención de consumo de alcohol entre los adolescentes, en la que como sanitarios pueden alertar a la sociedad del peligro que tiene el consumo de alcohol, y especialmente los atracones que practican los jóvenes, para la salud a corto y largo plazo. Otro de los aspectos de actualidad que han resuelto hace unos meses es el funcionamiento de la interoperabilidad de la receta electrónica, algo que era imprescindible para los pacientes, no solo en Castilla-La Mancha. Tal y como recuerda el presidente, “aquellos pacientes que emigraron, y que vuelven temporalmente a su lugar de origen, venían demandando esto desde hace mucho tiempo. La puesta en marcha ha sido posible gracias al trabajo coordinado de la Administración y del Consejo Autonómico, y ha sido un paso fundamental, aunque todavía hay cosas que mejorar para que la atención a estos pacientes de otras CCAA sea óptima”.

“ES MUY IMPORTANTE LA RIGUROSIDAD Y EL ESTABLECIMIENTO DE PROTOCOLOS PARA REALIZAR CUALQUIER INTERVENCIÓN”

Integración

Uno de los temas que más se debaten en general en el contexto sanitario es la necesidad, demandada especialmente por los pacientes, de una continuidad asistencial que permita la colaboración y comunicación de los distintos profesionales para mejorar la atención integral al paciente.

Desde el COF Albacete defienden que el primer paso es la integración del farmacéutico en los equipos pluridisciplinares, trabajando en las sesiones clínicas. “La integración efectiva de nuestras farmacias en los sistemas sanitarios mejoraría la continuación de los tratamientos, evitaría duplicidades y la aparición de efectos adversos, y se intervendría con más control en el paciente que realiza tránsito entre diferentes niveles asistenciales. El paciente mejoraría su salud y la percepción de calidad de vida aumentaría. Todo esto se traduciría en un ahorro importante de costes al sistema. Lo mejor es que ya se ha demostrado”, manifiesta Martínez.

El presidente quiere aprovechar la entrevista para recordar las bondades y carácter único de nuestro modelo farmacéutico, que define como uno de los mejores del mundo, y que por eso hay que cuidar y potenciar. “Es marca España y habría que exportarlo a otros países. Que la propiedad sea del farmacéutico titular hace que el criterio profesional prevalezca frente al criterio puramente económico cuando tenemos al paciente delante. Nuestra red asistencial de farmacias llega al rincón más recóndito del país, con los mismos medicamentos, al mismo precio que en la calle más comercial de una de nuestras grandes ciudades, y todo ello también gracias a la distribución farmacéutica. No tenemos parangón”. +



“QUE LA PROPIEDAD SEA DEL FARMACÉUTICO TITULAR HACE QUE EL CRITERIO PROFESIONAL PREVALEZCA”